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ACTA SESIÓN EXTRAORDINARIA N°4 

DEL CONSEJO DE LA FACULTAD DE CIENCIA 
Aprobada en Sesión Ordinaria N°9 del 22.08.2023 

 
El jueves 03 de agosto de 2023, a las 15:33 horas, se inicia la cuarta sesión extraordinaria 
del Consejo de la Facultad de Ciencia del año 2023, efectuada a través de la aplicación Zoom, 
presidida por el decano de la Facultad de Ciencia, Juan Escrig Murúa y el secretario de 
facultad, Carlos López Cabrera. 

Asistentes: 
 
Decano        Juan Escrig Murúa 
Vicedecana de Docencia      Galina García Mokina 
Vicedecano de Investigación      Guillermo Romero Huenchuñir 
Director Depto. de Física      Miguel Pino Rozas 
Consejero Depto. de Física      Juliano Casagrande Denardin 
Consejero Depto. de Física      Sebastián Pérez Márquez 
Director Depto. de Matemática y C.C.     Pedro Marín Álvarez 
Consejero Depto. de Matemática y C.C.    Sebastián Zamorano Aliaga 
Consejero Depto. de Matemática y C.C.    Ricardo Santander Baeza 
Representante de profesores por hora Depto. Matemática Manuel Galaz Pérez 
Consejero funcionarios Administrativos    Jorge Aguirre Quijada 
Consejero Académico      Roberto Bernal Valenzuela 
Secretario de Facultad       Carlos López Cabrera 
 
Ausentes: 
 
Directora de Vinculación con el Medio    Carla Hernández Silva 
Consejero Depto. de Física           Sebastián Pérez Márquez 
Representante de profesores por hora Depto. Física   Blas Valenzuela Bravo 
 
TABLA 
 

1. Aprobación del acta de la sesión ordinaria N°8 de 2023. 
2. Cuenta del decano. 
3. Reemplazo Prof. Antonio Orellana – Llamado FC-2023-08. 
4. Varios 

 
1. Aprobación del acta de la sesión ordinaria N°8 2023. 

 
El Decano da lectura hoja por hoja del acta de la sesión ordinaria N°8. Al no existir 
ninguna observación, el acta se da por aprobada en forma definitiva.  
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2. Cuenta del Decano. 
 
• El miércoles 26 de julio se realizó reunión mensual con los centros de estudiantes. 

Se informaron las oportunidades e informaciones relevantes para ellos: 
• La encuesta de evaluación de docencia. 
• Se les informó de las nuevas instalaciones de registro curricular, el cual 

comenzará a funcionar de forma presencial el 16 de agosto de 2023. 
• Nuevas instalaciones de Vinculación con el Medio. El Decano invita a 

quienes no las conozcan puedan acercarse.  
• Se insiste en que participen en el Consejo de Facultad. Ellos mencionan 

que están en proceso de elecciones y se pondrán de acuerdo con el 
secretario de facultad.  

• Hacen comentarios sobre los siguientes problemas:  
• Problemas en los baños de Física, siguen manteniendo fugas. 
• Manifestaron su descontento por cierre en el acceso a Félix 

Klein.  
• En el blog C los baños están sin luz. Sr. Roberto Bernal, 

consejero académico, comenta que están arreglando un 
laboratorio para el próximo semestre y cambiaron luces de 
los pasillos. 

• En el Departamento de Matemática, los baños del -1 se 
encuentran defectuosos.  

• Preocupación por los domos, no tienen mobiliario y tienen 
serios problemas de ventilación.  

 
• Entre el 26 y 28 de julio se realizó la visita de pares para la acreditación del 

Doctorado en Ciencia con Mención en Matemática. Hubo una buena 
participación y se espera tener buenas noticias.  
 

• El jueves 27 de julio se realizó una reunión con la Dra. Carla Hernández y el Sr. 
Andrés Navas. El tema a tratar fue los proyectos de vinculación con el medio:  

 
• La Universidad no está postulando como institución a proyectos como: 

Explora o de Ciencia abierta. Otras Universidades están postulando y se 
adjudican estas convocatorias.  

• El objetivo es realizar una evaluación exhaustiva de los proyectos 
propuestos y luego entablar conversaciones con la Vicerrectoría. Esto 
incluirá la coordinación tanto con la Facultad de Ingeniería como con la 
Facultad de Química y Biología. La finalidad de estos esfuerzos 
coordinados es comenzar a postular a proyectos de gran envergadura, 
estableciendo así una vinculación más sólida con el entorno y la 
comunidad. 
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• Por ahora, iremos colocando estas convocatorias dentro de la página web 
de la Facultad de Ciencia. 

 
• El viernes 28 de junio se realizó la reunión entre decanas y decanos. El tema a 

tratar fue modificación de resoluciones y documentos:  
• Resolución 5321 de 2023 – Delega atribuciones en autoridades. Se envía 

un correo al rector, por parte de los Decanos y Decanas, solicitando 
modificaciones en algunos puntos de la resolución.  

• Documento de certificaciones de grados académicos y títulos 
profesionales. Se incorpora un paso intermedio, toda documentación de 
registro curricular pasará primero por secretario de Facultad. 

• Se entregó el Reglamento de funcionamiento de la Universidad y la SDT. 
• Plan piloto para inscripción de ramos. Los jefes de carrera informan 

problemas con la instalación del sistema. 
• Resolución 5191 de 2023 – Trabajo remoto o híbrido. Se acuerda con las 

distintas facultades realizar un levantamiento de funciones críticas, mixtas o 
híbridas, manteniendo un criterio uniforme de acuerdo con las funciones de 
cada uno, se trabajará en una propuesta para presentarlo en Rectoría. 

 
• El lunes 31 de julio el decano asistió a la Ceremonia del programa Seeds For The 

Future de Huawei, donde se firmó un convenio entre la Universidad de Santiago 
y Huawei. 
 

• El miércoles 2 de agosto el Consorcio de Universidades Estatales organizó una 
ceremonia de homenaje sobre los 50 años titulada “Memoria, Democracia, 
Educación y Futuro”. Se contó con la presencia del Presidente de la República y el 
artista Nano Stern, y frente a la Casa Central el grupo musical Quilapayún.  

 
• El jueves 3 de agosto se realiza la Ceremonia de Titulación y Graduación de 

Facultad de Ciencia, promoción 2022.  
 

 
3. Reemplazo Prof. Antonio Orellana – Llamado FC-2023-08 

 
Sr. Daniel Barrera, presidente del Comité, comenta sobre el proceso para elegir a un 
reemplazo del profesor Antonio Orellana, quedando seleccionadas las cinco personas 
con mayor puntaje, priorizado de acuerdo con el siguiente orden: 

 
1) Dr. Patrick Vega  
2) Dr. Cristian González 
3) Dr. Pavlo Yatsyna  
4) Dr. Francisco Fuica  
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5) Dr. Kendry Vivas  
 

ACUERDO N°20/2023 El Consejo de Facultad, por unanimidad de los miembros 
asistentes, acuerda apoyar el orden propuesto por el Comité de Búsqueda, para el 
cargo de jornada completa en reemplazo del profesor Antonio Orellana, donde está 
en primer lugar el Dr. Patrick Vega con la jerarquía de Profesor Asociado, seguido por 
Dr. Cristian González con la jerarquía de Profesor Asistente, Dr. Pavlo Yatsyna con la 
jerarquía de Profesor Asistente y Dr. Francisco en la jerarquía de Profesor Asistente.  
 

 
4. Varios. 

 
Sr. Miguel Pino, director del Depto. de Física, pregunta por los plazos para elegir a los 
representantes de los profesores por hora en el Consejo de Facultad. El secretario de 
facultad, Carlos E. López, informa que la elección de los consejeros, en general, son 
cada dos años y en el caso de los profesores por hora, ellos eligen y ponen los 
requisitos necesarios. Sr. Decano muestra la convocatoria de agosto 2021 y solicita al 
secretario realizar un análisis de todas las elecciones. 

 
Sr. Roberto Bernal, Consejero Académico, pregunta por unos puntos del Acta anterior 
sobre las solicitudes que les piden a los profesores por hora en el Departamento de 
Física. Él comenta que se envió un documento pidiendo colaboración para ciertas 
acciones que se deben tener para este semestre, por ejemplo, enviar ejercicios para 
confeccionar pruebas, ejercicios para los estudiantes, pautas de evaluaciones. 
Además, comenta que en Física se les pide eso y los profesores están dispuestos a 
colaborar de esa manera. Solicita gestionar un acuerdo general para que los 
profesores de ambos departamentos no tengan dudas de las cosas que se pueden 
solicitar, también comenta que quedaron de enviarle un exento en donde se explica 
que el dinero que reciben los profesores por hora contemplan esas actividades, pero 
que no se pudo realizar la separación de dineros por horas de clases y el dinero para 
realizar la preparación de trabajos.  
 
El profesor Manuel Galaz, representante de profesores por hora del Depto. 
Matemática y C.C., comenta que buscó un descriptor de cargo en donde quede claro 
las funciones de los profesores por hora, el cual no existe, y por tanto, no hay claridad 
de lo que se puede hacer. Cree que sería buena idea generar un descriptor de cargos 
con mayor claridad acorde a lo que se les paga, todo esto para no generar 
inconvenientes. El decano comenta que en esta Universidad quien hace la descripción 
de cargo es el departamento de personas y después, como unidad, puede incluir 
funciones específicas acorde al cargo. Desconoce si la Universidad tiene un descriptor 
de cargo para los profesores por hora y pide a los miembros del consejo si encuentran 
más información se las haga llegar. 
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El director del Depto. de Matemática y C.C., Pedro Marín, complementa las palabras 
dichas por el consejero Roberto Bernal, mencionando que el trabajo es colaborativo, 
y con las jornadas adjuntas que tienen y el grupo de profesores que trabaja con la 
coordinación, colaboran realizando propuestas de ejercicios y ejercicios resueltos.  
Esto no tiene un valor, sino que se realiza solo por voluntad. Distinto es cuando las 
coordinaciones toman pruebas fuera de horarios que se le pide a la prorrectoría el 
pago.  
 
 
 
Se termina la sesión a las 16:22 hrs. 

 
 
 
 
 
 

          JUAN ESCRIG MURÚA 
                                                                                    DECANO  

       
 

CARLOS LÓPEZ CABRERA 
          SECRETARIO DE FACULTAD        
 
 
 


